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Боевая задача—ввести в действие все трудовые 
ресурсы колхозной деревни, еще шире развернуть 
социалистическое соревнование и с честью завершить 
сельскохозяйственный год.Дело чести каждого сельсовета, каждого колхоза досрочно выполнить план сдачи хлеба государству!

т @ - -----------У К Я 3Президиума Верховного СоветаС С С Р
О проведении выборов в Верховный Совет СССРВ связи е окончанием война и истечением полномочий Верховного Совета СССР первого созыва, ва основании статьи 72 «Положения о выборах в Верховный Совет СССР»,устанавливающей, что день выборов в Верховный Совет , СССР об'является не позднее, чей за два месяца до срока выборов, и что выборы производятся в нерабочий день, Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик постановляет: Назначить выборы в Верховный Совет СССР на воскресенье 10 февраля 1946 года.

Председатель Президиума Верховного Совета СССРГЛ. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССРА. ГОРКИН.Москва, Кремль, 5 октября 1945 г .Быстрее завершить уборку картофеляШироко развернулись на полах работы по уборке картофеля. Передовые колхозы района: им, Ш  краевого с ‘езда Советов, «Новый труд», Вел ыновского сельсовета, «Красная гора», «Заря революции», Крутцовского сельсовета я многие другие закончили конку картофеля. И не только закончили, но и рассчиталась с государством по карто- фелепоставкам.Однако, уборка картофеля в целом по району развертывается крайне неудовлетворительно. На 9 октября выкопано картофеля в колхозах лишь с площади 674 га — это около 40 проц. В ряде колхозов и вельских советов не чувствуется напряженной борьбы за быстрейшее окончание уборки картофеля с полей. Наступили холода, осенние заморозки, а в Бвлышевском сельсовете по существу копку картофеля еще только начинают. В колхозах »того сельсовета убрано с полей всего-навсего около 13 проц, посевов картофеля. Недопустимо медленно проходит уборка картофеля в Сергинском, Вознесенском и Ново-Успенском сельсоветах.Причина отставания с уборкой картофеля в том, что многие руководители колхозов сами Еерешительяо переключают рабочую и тягловую силу на уборку картофеля.Сейчас необходимо как можно

быстрее организовать работу по завершению копки картофеля. Все способные к труду колхозники и колхозницы должны работать в-поле-с темна до темна. Надо каждому колхознику и колхознице дать конкретное задание, за выполнение которого он, колхозник, нес бы персональную ответственность..Одновременно с уборкой картофеля необходимо обеспечить своевременное выполнение плана картофелепоставок.. Дело поставить надо так, чтобы днем и ночью картофель непрерывным потоком отправлялся государству. Некоторые же советы картофелепоставки ведут из рук вон плохо. В Вознесенском сельсовете план уборки картофеля выполнен на 35 процентов, а государству сдано 0 ,6  процента, в Водыновском сельсовете убрано картофеля с полей 53 проц., а государству сдано 3 ,2  процента. Это ли не антигосударственная практика? 'Это ли не благодушное отношение к выполнению картофелепоставок? Не приступили к сдаче картофеля государству колхозы Макарьев- ского, Белышевского сельсоветов.Местные первичные партийные организации к сельские советы обязаны серьезно заняться выполнением картофелепоставок и добиться, чтобы в ближайшие дни этот вид поставок бал выполнен каждым колхозом, каждым советом. *'
М э щ м н ь  т  вспашке зябиСамоотверженно на под'еке зя- 1  пахарь из дёр. Шосково Поспе-бж работает колхозная молодежь. Каждый день приносит новые вести с колхозных нолей о слав- ■жых делах молодых патриотов. Комсомольцы и несоюзная молодежь Волыновского сельсовета борется уже сейчас за высокий урожай будущего года. Особенно самоотверженно работает молодежь из деревень Плоеково и

лов Александр ежедневно вспахивает 0 ,8 9 - 0 ,9 0  га при норме 0,50 гектара.Его примеру следует пахарь из дер. Денисово Зеленцов Николай. Он ня за что не хочет уступать первенства товарищу по работе. Он изо дня в день вместо 0,50 гектара вспахивает своим плугом 0 ,9 0  гектара.А . БЕЛИКОВ

СВОДКАо хо д е  хлебопоставок, уборки картоф еля и п о д ‘ ем а зяби(по хлебу на 5 октября, по уборке и зяби на 9 октября в проц, к плану)
Сельсоветы Сданохлеба
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12375;33,3133,6124.8Ія«;2 і21,920.88,9Первая пятидневка октября не дала требуемых результатов. Вместо наращивания темпов, сдача хлеба колхозами сократилась. За минувшую пятидневку ни один сельский совет не выполнил установленного ему .графика. Болыновский сельсовет дал прирост— 3,9 проц., Вознесенский— 3 ,2 ’ проц., Макарьевский — 6 ,6  проц., Ново-Успенский—  1,8 проц. Такие низкие показатели говорят об ослаблении руководства хлебозаготовками рядом руководЕтелей сельских советов.Заслуживает самого резкого порицания отношение руководителей Новѳ-Усненскога совета (секретарь парторганизаций Смо- родова, председатель сельсовета тов. Соколов) к выполнению важнейшего государственного заданна. Годовой план хлебосдачи советом выполнен только на 15,4 проц. И это не тревожит благодушных руководителей! Даже больше. Ови стремятся попридержать хлеб, оправдывая свои действия наспех подобранными причинами. Им вторят и председатели колхозов «Пограничник» тоз. Смирнов, им. 1-го мая тов. Смирнов. Эти незадачливые руководители колхозов занялись явным саботажем в деле хлебозаготовок. Ссылками на низкий урожай, вставшие трудности они всячески изощряются увильнуть от хлебозаготовок, попридержать хлеб у себя.Вознесенский сельсовет (секретарь тов. Голубева, председатель тов. Ганзин) дал прирост за пятидневку 3 ,2  проц. Не приходится задумываться над тем, чем же были заняты руководители совета за это время: чем угодно, но только не хлебозаготовками.Напрасно руководители этих советов укрываются за средними цифрами, убаюкивают себя мнимы- ми| успехами. Каждый должен понять, что в условиях мирного времени не снимается, а наоборот, повышается ответственность за выполнение государственных обязательств.Не ослаблять борьбу за хлеб, повседневно руководить хлебозаготовками, бороться с попытками придержать хлеб, организовать круглосуточную молотьбу— вот что требуется для ликвидации отставания с хлебосдачей.

Включившись в областное соцсоревнование за досрочное выполнение взятых обязательств, колхозы «Искра (председатель тов. Кокина), «Новая жизнь» (председатель тов. Симонов) с честью выполняют своя обязательства. Закончив первыми в совете выполнение плана но хлебопоставкам, они обязались

дать дополнительно в Красной Армии — 19 тонн хлеба.Зерно для сверхплановой сдачи подготовлено. Сейчас уже производится вывозка зерна на заготовительные пункты.Всего колхозами совета будет сдано в фонд Красной Армии 85 тонн хлеба. СОЛОВЬЕВ.
ВознесеньеПо призыву колхоза «Искра», бергинского сельсовета, в колхозах развертывается сверхплановая сдача хлеба государству.В фонд Красной Армии колхоз

„Красный воин“  сдает 3 тонны, „Красный пахарь“ — 6 тонн,им. Кирова— 5 тона, им. Ленина—  4  ,тонны . Д. РУСОВ.
Разные результатыУспешно провел хлебозаготовки колхоз «Призывник», Белышевского сельсовета. На заготовительные пункты колхоз отправил вместо 270,50 центнеров 290, перекрыв таким образом, плановое задание.Чем обеспечено досрочное выполнение обязательств по хлебу перед государством?Это достигнуто благодаря тему, что правление колхоза с самого начала уборки урожая сумело правильно организовать труд колхозников, что и везамедлило сказаться. В колхозе крепкая трудовая дисциплина. Люди работают дружно, организованно, используют каждый час хорошей погоды. Колхозные агитаторы просто и доходчиво рассказывали колхозникам о всей важности досрочного выполнения хлебозаготовок государству. Сам председатель колхоза Андрей Павлович Шустия показывает пример дисциплины и хорошего хозяина в артельном хозяйстве.Совсем по другому поставлено

дело в соседних колхозах им. Сталина, „Новый путь“ . Здесь давно закончили косовицу яровых, но скирдование не закопчено и не спешат с обмолотом. В я^х заметно упала трудовая дисциплина. Когда-то эти колхозы были в числе передовых колхозов района. Сейчас же эти артели позорно отстают по хлебозаготовкам. В колхозе ем. Сталина график вывозки зерна ежедневно нарушается, план хлебозаготовок выполнен на 8Э процентов, а в колхозе «Новый путь» лишь немногим больше 50 процентов.Все колхозы одного сельсовета, ЕО результаты разные. Уместно спросить, как чувствуют себя парторганизация и исполком сельсовета при виде отставания и организационной распущенности в этих колхозах? Не гѳзорит ли такое состояние дел о формально-бюрократическом стиле руководства колхозами, о панибратском отношении к нарушителям дисциплины и срывщикам хлебозаготовок? В . КРОПОТОВ.
Пресловутая раскачкаБольшинство колхозов Вознесенского сельсовета заканчивают уборку с полей картофеля. 7 колхозов уже рытье картофеля закончили, а через день— два кончат и другие. Странно, что из тринадцати колхозов только один приступил к выполнению плана картофелепоставок, а все остальные колхозы не сдали картофеля государству ни одного центнера.— Вот выполним план хлебозаготовок тогда приступим и к

выполнению картофелепоставок, — заявляет председатель сельсовета тов. Ганзин.Руководители сельсовета сознают, что показатели с выполнением картофелепоставок позорные, но необходимых мер для быстрейшего выполнения картофелепоставок не принимают. Когда же будет в Вознесеньи изжита очередность в работе и эта никому ненужная раскачка? ГОЛУБЕВ.Убирают картофельКолхозы Микрихинекого сель- колхозы, как „Трудовик“ , им.М. Горького и им. Ворошиловаского совета усиленно производят копку картофеля и сдачу его государству. На сегодня колхозами совета убрано картофеля с площади 120 гектаров. Такие
П ЕРВ Ы МПервым в Вознесенская сельсовете по хлебопоставкам рассчитался колхоз ем. Кирова. Этот колхоз также успешно выполнил и картофелепоставки, сдав картофель как за колхоз,

закончили копку 7 колхозов совета произвели полный расчет с государством.ПАЛЬМОЙ.
В СОВЕТЕтак и за колхозников. Вместе с этим не ослабил работу и по выполнению других госпоставок. Кировцы досрочно выполнили план сдачи мяса, масла, шерсти, яиц. м . г а н з и н .
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Белышевская 
парторганизация не 

руководит комсомоломКак известно, Белышѳвский сельсовет по хлебозаготовкам и другим сельскохозяйственным кампаниям находятся в числе отстающих.В чем причины?Одной из причин является то, что в Бѳлышевском сельсовете мало интересуются идейно-политическим воспитанием населения, особенно молодежи. Если спросить секретаря Белышев- ской парторганизации тов. Вес- иовского, как парторганизация руководит комсомольскими организациями, то он не сможет сказать ничего утешительного. И это не случайно, т. к . первичная парторганизация оторвалась от жизни комсомольских организаций. Здесь работа с молодежью считается как бы второстепенным делом. Дело дошло до того, что секретарь партор ганизации тов. Весновский не знает секретарей комсомольских организаций и численный состав каждой из них, кроме своей —школьной.По положению коммунисты обязаны помогать в работе ком сомольских организаций. Здесь этого нет. Коммунисты в организациях не бывают и не присутствуют на собраниях. Кстати комсомольские собрания собираются весьма редко и неаккуратно.§  большим запозданием уплачиваются членские взносы. Никто членораздельно не может сказать, как учатся комсомольцы, чт® ени изучают, в какой нуждаются немощи по изучаемому материалу. Кроме того, здесь нередки случаи, когда комсомольцы не читают газет. Все это сказалось и на росте комсомольских рядов. За весь 1945 год в атом совете (исключая школьную) не принято в комсомол ни одного нового члена.Странно, как же парторганизация после этого равнодушно смотрит на такую недопустимую запущенность работы комсомольских организаций? Нечему белы- шевокие коммунисты так безразлично относятся к работе комсомола— своего непосредственного боевого помощника, своей смены. Н. СМИРНОВ.

Форма, размеры Зѳмлв и ее положение во вселенной интересовала человечество очень давно. Но после кругосветного путешествия Магеллана в 1519 — 1522 годах было окончательно признано, что Земля действительно имеет почти шарообразную ферму. Позднейшие измерения позволили вѳ только узнать точные размеры Земли, нр и оире-

Еозраст и происхождение ЗемлиМы знаем, таким образом, возраст Земли с момента образования ее коры. Но сколько вре-Н. ПАРИИСХИИкандидат физико-математических наук.

делить, насколько она сплюснута
астрономам пришла физика. Решительный успед был достигнут после открытия законов распада атомов, законов радиоактивности.Во многих горных породах содержится очень тяжелый химический элемент уран. Вес каж-у нелюсов.Около 400 лет тому назад передовые ученые на основании гениальных работ Еоперника убедились в том, что Земля не находится в центре вселенной, а движется около Солнца вместе е другими планетами.Вепрос о возрасте Земли впервые пытался решить фрак цузекий ученый Бюффон около 200 лет тому назад. На основа нии своих опытов он заключил, что Земле для охлаждения понадобилось около 75 тысяч лет За последние семьдесят—восемьдесят лет геологи н астрономы разными способами пытались определить возраст Земли. Геологи могла сказать, какие слои отложились раньше иа дне моря, какие позднее, но не могли сказать, сколько тысяч иля миллионов лет тому назад это происходило. Приближенные подсчеты все таки делались. Зная общую толщу осадочных пород на Земле и среднюю скорость распада первичных пород, геологи определяли возраст различных осадочных пород. Для наиболее древних пород этот возраст получался равным нескольким сотням миллионов лет.За последние 20 дет были найдены точные способы для определения возраста земной коры. Здесь на помощь геологам и

дого его атома в 238 раз больше, чем вес атома водорода Обычно уран встречается в очень малых количествах: 6 граммов на тонну породы, но этого количества достаточно, чтобы использовать его замечательные овойетвз. Он может постепенно разлагаться и превращаться в другие атомы. Это свойство называется радиоактивностью. Из 6.600 миллиоиов атомов урана в течение года только один атом разлагается и превращается в один атом свинца и 6 атомов газа гелия. Свинец при этом получается особенный, немножко более легкий, чем обычно. В течение тысячилетий с момента отвердевания или кристаллизации горной породы около атомов урана должно было накопляться все больше и больше этого свинца и атомов гелия. Чем древнее порода, тем меньше в ней должно быть урана по сравнению со свинцом и гелием. Замечательнее всего то, что ско- зость распада урана совершенно не зависит от температуры, давления, времени и других причин. Измеряя количество урана, свинца и гелия в различных горных породах, можно было точно определить их возраст. Оказалось, что наиболее древние слои земной коры имеют огромный возраст в 1.500— 1.800 миллионов лет.

меня существует Земля в целом? Этот вопрос связан с вопросом о происхождении Земли и всей солнечной системы и окончательно еще не решен. По предположению ученого Джинса, около 2 миллиардов дет тому назад около Солнца проходила случайно другая звезда. Под действием этой звезды из Солнца вырвалась струя газа, которая распалась на отдедь ныѳ сгустки,—первичные планеты. Такой газовый сгусток должен был быстро расшириться. Наиболее легкие газы, как водород и гелий, могли совсем иля почти совсем улететь от него. Остальные же газы, расширяясь, сильно охлаждались, образовывали капли, и эти капли падали вод действием тяжести к центру планетного сгустка и образовали жидкую планету. Наиболее тяжелые элементы, как железо, никель и другие собрались, главным образом, в центральных частях. Более легкие всплыли наружу. Ученый Джеф- фейе подсчитал, что этот процесс ожижения должен быть очень быстрым. Дальнейшее охлаждение и переход от жидкого состояния в твердое происходили хотя и гораздо медленнее, но потребное время измерялось тысячами лет. По сравнению со временем существования земной коры этот период был очень коротким.Успехи в изучении Земли, строения звездной вселѳнной, происхождения звезд и свойств атомов позволяют надеяться, что и так называемые младенческие годы Земли скоро также станут ясна нам.

«—г«*- 14 W JПрекратить издевательства 4В деревне Горелая, Сергинско- го сельсовета, на квартире в доме Смирнова Павла Михайловича проживает семья фронтовика-Румянцзва Евгения Петров: муж которой погиб на фронтЦ Отечественной войны. Казалось, общественность должна бы цроя-; вить отеческую заботу к семье фронтовика. В действительности же обстоит иначе. Хозяин квартиры Смирнов издевается над семьей. Безнаказанно берет баснословную квартирную плату— 200 рублей, тогда как семья гражданки Смирновой живет исключительно на государственном пособии. В довершение к этому самодур-хозяин выставил рамы и запретил топить печь. Сейчас семья мерзнет, ей негде изготовить себе пищи. Кстати, Смирнов имеет два дома и в одном из них проживает один он с женой.Сельский совет обязан семье погибшего защитника Родивы создать нормальные условия жизни.Д. АЛІЛОВ.

%

ОоадерживаЮт

Собрано 328 килограммовУчащиеся Макарьевской, Ново-Успенской неполных средних школ и Васильевской начальной школы активно помогают своим колхозам в приобретении семян клевера. Эти школы организовали сбор головок дикорасту
щего клевера. Собрано на 1 октября 328 килограммов. В отдельности : макарьевские учащиеся собрали 160 килограммов, новоуспенские— 70, учащиесяВасильевской школы — 98.БИРЮКОВ, СМОРОДОВА.

НАГРАЖДЕНЫ ОРДЕНАМИУказом Президиума Верховно- на, родившие и воспитавшиего Совета РСФСР награждены орденом „Матеранския слава“ III степени домохозяйки города Ветлугн—Чиркина Мария Фе-
7 детей.Медалями «Материнская слава» награждены домохозяйки Голубева Анна Ивановна, Лебедева Мария Васильевна, Чере-доровна, Балова Павла Васильев- 'панова Анна Васильевна. Ф. О

Международный обзор

Д е в у ш ка -п а х а р ьЭту быструю и энергичную девушку можно было вздеть весной все время за плугом. В работе она ве уступала мужчинам. Плуг ее каждый день вспахивал больше нормы. И сейчас, когда решается судьба будущего урожая, комсомолка Зина Кукушкина из колхоза «Красный воин», Вознесенского сельсовета, самоотверженно работает на под‘еме зяби. Ее плуг ежедневно вспахивает но 0,48 га, вместо 0,30 га по норме. М. ЯГИЛЕВА

оплатуНеплохо работает в колхозе им. Ленина, Волыяовского сельсовета, дояркой Ширяева Елизавета Васильевна. Она на сентябрь из плана 10.400 литров молока уже надоила 9.162 литра. Ври этом полностью сохранила 10 голов молодвяка, народившихся от прикрепленных к ней коров. За это тов. Ширяевой нолагается с фермы получить теленка. Но правление колхоза в' лице председателя Тихомирова не выдает ей требуемую по закону дополнительную оплату.Е . СМИРНОВА.

Иностранная печать продолжает обсуждать вопросы, связанные с прекращением сессии министров иностранных дел. Несмотря на попытки некоторых газет и обозревателей возложить ответственность за неудачу лондонских переговоров на Советский Союз, часть газет отмечает носледоватедьиость линии советской делегации, требовавшей точного соблюдения решений Берлинской конференции руководителей трех держав.Газета «Нью-Йорк Пост» в своей редакционной статье пишет: «Непостижимо почемуСШ А настаивали на участии французов и китайцев в обсуждении вопросов о зонах, в которых они, невидимому, непосредственно никак не заинтересованы».Советский читатель помнит, что в берлинских решениях записано о необходимости сокращения промышленной

как одном из основных условий мира и безопасности. Между тем за последнее время американская печать сообщила о целом ряде фактов саботажа распоряжений генерала Эйзенхауэра на этот счет.Вывший министр финансов США Моргентау на недавней пресс-конференции заявил о том, что, не его мнению, это обстоятельство также неблагоприятно отразилось и на конференции министров иностранных дел. По его сведеньям, некоторые американские промышленники, обладавшие крупными интересами в довоенной Германии, «все еще думают о сохранении этих интересов, планируя сделки с послевоенной Германией». Моргентау, отмечая медлительность американской и английской администрации, призывает разоружать Германию, снимать оборудование с ее предприятий и передавать странам, пострадавшим от вторжения гитлеровцев.

Осуществление этой задачи он справедливо считает одной изоснов длительного мира. * *Третьего октября в Париже состоялось событие большой важности. Заседающая там всемирная профсоюзная конференция приняла решение о создании всемирной профсоюзной федерации. Значение этого решения видно уже из того, что на конференции представлены профсоюзные организации почти всех стран мира, об'единяющие в общей сложности свыше шестидесяти семи миллионов рабочих. Согласно принятому уставу, всемирная федерация организуется для улучшения условий жизни и труда народов всех стран. Она об‘единяет членов профсоюзов без различия расы, национальности, религиозных или политических убеждений.Несмотря на попытки отдельных участников конференции, ограничить задачи всемирной федерации кругом эконѳмическпх

вопросов, в принятом уставе записано о необходимее™ бороться против фашизма, за устойчивый мир. Федерация будет сплачивать рабочий класс против всяких посягательств на его социальные и экономические права, будет защищать демократические свободы и вести борьбу за обеспечение работой и повышение зарплаты.Общее руководство осуществляется генеральным советом, избираемым на всемирных конгрессах, вызывающихся каждые два года. Текущую работу ведет исполнительный комитет и исполнительное бюро. В состав исполнительного бюро вошли: председатель федерация— Ситрин (Англия), вицепредседатоля— _ Жуо (Франция), Кузнецов (СССР), Хиллмэн (США) и др. Генеральным секретарем избран Сайян (Франция). Таким образом, воссоздан центр мирового профсоюзного движения,
В. Гришанин.

По следам пасем„Своя рука владыка“Под заголовком «Своя рука владыка» в районной газете «Ленинское Знамя» (АГз 40 за 20 сентября 1945 года) бмла опубликована статья, в которой критиковалась раіета председателя ревизионной комиссии колхоза д. Кривцово, Волыяовского сельсовета Варначева. Райзо сообщает, что статья обсуждалась на общем собрании колхозников и все указанные факты признаны правильными. Сейчас правлением колхоза приняты меры по устранению недостатков.Ответственный редактор 
К. И. ФОТИНѲганичев Виталий Николаевич, проживающий в деревне Зиновихе, Микрихинско- го сельсовета, возбуждает дело о разводе с его женой Оганичевой Марией Федоровной, проживающей там же.Дело подлежит рассмотрению в Народном суде Ветлужского района.Максимов Георгий Александрович, проживающийй в г. Львове, возбуждает дело о разводе с его женой Максимовой Зинаидой Николаевной, проживающей в г. Ветлуге.Дело подлежит рассмотрению в Народном суде Ветлужского района.Адрес редакции: г . Ветлуга, Горьковской обд., улица Сергея Куликова, дом ,№99. Телефоны: редактора 82, общий 64. Прием об'явленийТЭ ч. утра доТч.вечера.' М. Ц . 01389 Т и п о тф и я  газеты «Ленинское Знамя». Йрімв 2.ÖÖÖ ~ш. ~


